

説明会出席者数		
開催日	会場	出席者数
10月9日	大館地域職業訓練センター	20人
11日	片山町内会館	8人
13日	中央公民館	30人
15日	長木公民館	24人
17日	釈迦内公民館	31人
20日	長木公民館雪沢分館	27人
21日	上川沿公民館	21人
24日	下川沿公民館	28人
25日	真中公民館	9人
26日	二井田公民館	16人
28日	矢立公民館	17人
31日	十二所公民館	31人
11月4日	花岡公民館	29人
合 計		291人

が、十分ではなかったと思いま

す。出席者が少ないから関心がないということではなく、大館

市民の場合には比較的デメリッ

トを感じないという意識もある

と思います。町内会長や行政

協力員にお願いし、広報車でも

呼びかけて、できるだけ出席

していただけるよう努力します。

回数については、13会場終了

後に、特に必要があれば考えま

す。説明はこれで終わりではな

く、今後も法定協議会で協議さ

れる内容を、市民の皆様にお知

らせします。

○説明会は、夜だとお年寄りが大

変だし、日中は会社勤めの人

が出席できません。そのような

ことに配慮をしているのですか。

A それぞれの都合があると思いま

すが、先日の行政協力員大会で

とらえ、説明していきます。

民意を吸い上げ

議論の内容をオープンに

○アンケートや住民投票は実施し

ないのですか。

A 法定協議会では、さらに民意を

吸い上げる必要があるため、議

会と相談しながら進めたいと考

えています。

Q 小阿仁村は、「合併しないで

やっていける」と言っているよ

うですが、本当ですか。

A 合併は、各市町村で決めていく

ことですが、現在の視点でなく

10年後、20年後の状況を住民に

明らかにして、決めていくこと

が肝要と考えます。

Q 農協の合併が先行したので、そ

の不便などが住民に残ってい

ます。これをどのようにして理

は国・県の支援がありますので

合併後不便にならないよう法定

協議会で十分検討し、議論の内

容をオープンにして理解を得たい

と考えています。

Q 市議会は合併についてどのよう

に考えているのですか。

A 合併を進めるには、議会の議決

が必要であり、合併協議会で十

分に議論を尽くし、議会の理解

を得たいと考えています。

Q 議員も職員も減ることになるよ

うですが、住民の声が行政側に

きちんと届くようにしてくださ

い。

A 地域の声を十分反映できるよう

にするための「地域審議会制度」

もありますので、法定協議会で

十分に協議します。

Q 合併を控えて駆け込みの事業を

する心配はないのでしょうか。

A 今後の取り組みについては、法

定協議会の中ですべてを明らか

にしておくことになるので、そ

の点は十分考慮されると考えて

います。

Q 市立病院と町立病院はどのよう

にしていくのですか。

A 1市3町の枠組みとなれば、例

えば市立病院は急性期医療、町

立病院は慢性期医療といった、

それぞれの役割を明確にして運

営していくことなどを検討する

必要があると考えています。

Q 市立病院の増改築事業が合併の

支障になるのではないですか。

A 市立病院は地域の基幹病院とし

て必要であり、より充実したも

のにする必要があると考えてい

ます。

Q 合併は避けて通れない時代の流

れとだと思えます。頑張ってく

ださい。

Q 市長の取り組みにエールを送り

ます。

A 厳しい財政事情の中で、少子高

齢化対策など住民ニーズに十分

対応できるよう、法定協議会で

合併について十分協議したいと

考えます。

Q 今後4市町そろって合併に向け

て進めるのでしょうか。

A 比内町、小坂町は最終的に合併

するのですか。

Q 田代町1町だけとの合併もあり

得るのですか。

Q 小坂町とは密接な関係があり、

観光面での要素もあるので、合

併できるよう努力してください。

Q 鹿角市が孤立してしまつ可能性

もあることから、再度説得して

はどうでしょうか。

Q できるだけ大きな枠組みで合併

を進めてください。

Q 2市3町の枠組みで取り組めな

いのですか。

Q 他町の町長の大館市に関する発

言をどのように考えていますか。

A 大館市と田代町は法定協議会へ

進むことにしていますが、比内

町と小坂町は住民説明会などを

経て、年内には結論が出る予定

です。鹿角市を含め、できるだ

け大きな枠で進められるよう呼

びかけていきたいと考えていま

すが、最終的にはそれぞれの市

町の判断を尊重しなければなり

ません。小坂町の結論いかに

よつては、大きく動く可能性も

あると考えています。また、他

町の大館に関する発言について

は、特に申し上げることはあり

ませんが、地域の将来のために

合併は必要と考えており、あく

までも仮定ですが、場合によつ

ては、田代町との1市1町での

合併もあり得ると考えています。

今後については、議会に諮り決

定することになります。